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Para el próximo año esperamos que el crecimiento en México sea más cercano al 3 por 

ciento: Renzo Merino 
 
 

Extracto de la entrevista con Renzo Merino, vicepresidente y analista senior  
de Moody’s Investor Service, en el noticiero “Imagen Empresarial”,  

conducido por Rodrigo Pacheco en Imagen Radio.  
 
 
RODRIGO PACHECO: Me da mucho gusto saludar esta mañana a Renzo Merino, 
vicepresidente y analista senior de Moody’s Investor Service. ¿Cómo estás Renzo? Buenos 
días.  
 
RENZO MERINO: Muy buenos días, gracias por tenerme.  
 
RODRIGO PACHECO: Al contrario, gracias por tomar la llamada. Y bueno, primero saber con 
respecto a la observación más reciente que hizo Moody’s, ¿cuál es la visión del conjunto de 
la economía en este momento, prácticamente en el cierre del 2021? ¿Qué se evalúa y sobre 
todo cuáles son las diferencias con respecto a la última evaluación que se había hecho de 
México? 
 
RENZO MERINO: Bueno, hacia la primera mitad del año veíamos que la economía se venía 
recuperando a muy buen ritmo, aunque hay que rescatar que los vientos a favor venían 
principalmente de afuera, era la gran demanda que existía desde los Estados Unidos por los 
bienes, por las exportaciones de México, que estaban apoyando esa recuperación algo 
dinámica. 
 
Pero hacia mediados de año, hemos visto que estas dinámicas se han ido moderando y 
mientras tanto vemos en lo que es la demanda doméstica, es decir, el consumo de los 
hogares y principalmente en temas relacionados a la inversión privada, que todavía hay un 
rebote bastante gradual y eso está conllevando a que la actividad económica se modere.  
 
Para este año esperamos que el crecimiento esté entre 5.5 y 6 por ciento, que suena como 
un número considerable, pero principalmente refleja un rebote estadístico luego del gran 
choque que sufrió la economía mexicana el año pasado, como le ocurrió a muchas otras 
economías alrededor del mundo. 
 
Y para el próximo año esperamos que el crecimiento sea más cercano al 3 por ciento, que 
difiere en algo con el 4 por ciento que proyecta el gobierno, en parte porque nosotros no 
esperamos un rebote en la inversión privada.  
 
RODRIGO PACHECO: ¿Qué tanto influye el asunto del problema de cuellos de botella, el 
abasto de microprocesadores que vinculado al sector de la manufactura automotriz es 
fundamental y le ha afectado fuerte? ¿Qué tanto influyen estos dos factores y eso vinculado 
a la inflación juegan en términos de lo que están evaluando? 



 
RENZO MERINO: El tema de los cuellos de botella claramente es un impedimento para el 
sector externo, ese que se enfoca en las exportaciones, y también para aquellos sectores 
que están relacionados al sector externo que quizá están más en la zona de servicios. Eso 
puede afectar a esa parte de la economía.  
 
Pero el mayor componente que explica la actividad económica en el caso de México está 
relacionado a situaciones domésticas, el consumo en los hogares o la inversión. Y la 
inflación claramente puede también afectar las decisiones de consumo de los hogares, 
aunque hay que recalcar también sobre todo en lo que fue el tercer trimestre de este año, 
hacia agosto, el hecho de que se haya visto un nuevo pico de la pandemia en el país que 
claramente ha afectado muchas actividades económicas, incluyendo el consumo.  


